

El que no está conmigo  
está contra mí.  
San Lucas cap. XI vers. del  
14 al 28

# El Grano de Arena

El que no recoje conmigo  
desparrama.  
San Lucas cap. X.

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS  
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración: Nueva, 25.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.

## APOSTOLADO DE LA ORACION

JULIO

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad  
Dedicarse á las obras sociales.

### ORACION PARA ESTE MES

Oh Jesús mío! por medic del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón. Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos estudien y promuevan las obras sociales.

### RESOLUCIÓN APOSTOLICA

Socorrer á nuestros hermanos en sus necesidades para atraerlos á Dios.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª Las obras católicas-sociales establecidas en esta Diócesis.
- 2.ª Las conferencias de San Vicente de Paúl.
- 3.ª Las escuelas dominicales y nocturnas.

Doce conversiones.—Diez enfermos.—Dos gracias espirituales y una temporal.—Tres vocaciones.—Tres obras de celo y una muy especialmente recomendada.—Ocho gracias especiales.—Salud para un celador.—Diez intenciones particulares.—Espíritu de piedad para dos personas.—Tres asuntos importantes.—Consejo y protección en varios.—Espíritu de fervor y celo para una celadora.—Acción de gracias por diez favores alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Julio y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 22.—Sta. María Magdalena.  
Día 31.—S. Ignacio de Loyola.



Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por su consocia D.ª Ana Florit últimamente fallecida.

A. M. D. G.

## La festividad de mañana

Más numerosas que las estrellas del cielo, las arenas de los desiertos, y las gotas de agua del Océano, son ciertamente las bondades de María para con los desterrados hijos de Eva: tan multiplicados son sus fervores que, á pesar de lo arraigada que la ingratitude está en el corazón humano, casi no hay empinada colina, ni profunda hondonada, ni risueña costa, ni erial inculto, donde no se alce algún templo que recuerde señalado rasgo de protección de la Reina de cielos y tierra. Estrella de la mañana, consuelo de los afligidos, salud de los enfermos, refugio de los pecadores, auxilio de los cristianos... ¿Quién podrá enumerar los títulos inventados por la piedad y por la gratitud?

El guerrero vé flotar el manto azulado de la Virgen sobre los campos de batalla; el navegante divisa á María á la luz de los relámpagos, entre las nubes oscuras de la tempestad; advierte el cautivo que las cadenas se quiebran al invocarla; y la tierna doncella que desafía con su intrépida fé las iras de los tiranos, reconoce deberle el heroico valor que le conquista la aureola brillante de los mártires.

Como en las bodas de Caná, la Madre de Dios, compadeciéndose de todos y cada uno de los mortales, está diciendo á su divino Hijo constantemente: No tienen salud, no tienen fuerzas, no tie-

nen medios para vencer esta dificultad, para salvar aquel escollo. Y ahora como entonces, confía tanto en el poder de su intercesión que cualquiera que sea la respuesta del Señor, dá por resueltas favorablemente sus peticiones.

El amor de María, inmenso como el mar y como el mar profundo, no se extingue al borde de la tumba: cuando las lágrimas, que los más allegados derraman sobre el sepulcro de un cristiano, se han secado; cuando la memoria del que partió del mundo ha ido poco á poco borrándose, María está muy lejos de olvidar á aquél de quien ya nadie se acuerda. Desde lo alto de su trono de gloria, vé al alma del devoto en las misteriosas regiones del Purgatorio sumergida en el piélago de las más grandes aflicciones, tendiendo hacia Dios con la impetuosidad que lleva la saeta al salir del arco, con el ardor con que el sediento corre hacia la fuente, y retenida por invisibles fuerzas, lejos de aquella suprema belleza, de aquella verdad absoluta, de aquel bien infinito, conocidos como tales y como tales apetecidos, entonces que ni á la inteligencia, ni á la voluntad ofuscan los engañosos bienes de la tierra...

Y María eleva una mirada compasiva al Omnipotente, mirada que acrecienta las santas alegrías del Paraiso... Las nubes de púrpura y oro sobre las que está sentada la Emperatriz del Universo se mueven; millares de ángeles despliegan las nevadas alas; la voz robusta de los confesores mézclase con la argentina de las vírgenes entonando sublime himno de acción de gracias; nuevos resplandores brotan por todas partes; el misterio de maternal amor vá á consumarse una vez más...

Poco después, almas purificadas por el dolor, suben del Purgatorio bendiciendo á la Virgen que las ha llevado á gozar de aquel Dios, infinitamente bueno, justo, misericordioso y santo, por quien suspiraban con encendido amor, por quien los segundos que transcurrían en el lugar de expiación, les parecían siglos interminables.

¡La Virgen del Cármen! ¿Quién al oír este nombre no se conmueve? Más poesía encierra que el mejor de los poemas; más consuelos que amarguras el mundo; más dulce es para el corazón, que para el paladar la miel, y para los oídos, suave y delicada melodía.

## COMENTARIOS

Difícilmente se encontrará en la historia de los pueblos institución más inútil y perjudicial que el parlamentarismo, por lo menos tal como el liberalismo lo ha introducido en España y en algunas otras naciones.

El sistema representativo, ha sido de tal modo desfigurado y contrahecho por los políticos al uso, que lo han convertido en verdadera máquina de opresión para el pueblo y, á lo más, en palenque de retóricos y sofistas propio únicamente para lucir sus habilidades los mangoneadores de la cosa pública.

\*\*\*

Se decía que ahora iba de veras; que nuestros legisladores concurrían esta vez al Congreso dis-

puestos á tomar en serio su papel; que el Gobierno había pasado cuatro ó cinco meses preparando proyectos capaces de curar todas nuestras llagas sociales y políticas.

Y bien; ahí están los resultados pregonando de nuevo con elocuencia aterradora que no se ha adelantado un paso, que continúan las discusiones bizantinas que nos han llevado á la bancarrota y á la deshonra, que no se ven por ningún lado ni propósitos de enmienda ni esperanzas de regeneración.

Cierto es que el Gobierno ha presentado ya una serie de proyectos que merecen sin duda alguna el aplauso de la opinión pública, pero no hay prisa alguna en discutirlos ni menos se presentan con garantías de éxito, pues bien claro dicen los periódicos que dan el tono y bien lo demuestran las estériles discusiones con que se entretiene estos días la gente política, que fracasarán por completo, si es que llegan á discutirse.

\*\*\*

Ahí está, por ejemplo, la minoría republicana, que tantas promesas ha hecho de energía y actividad, y sin embargo, hasta la hora presente se ha limitado á producir algunas notas cursis, que huelen mal de puro podridas, y á hacer patente, por medio de escándalos parlamentarios, la honda división que la corroe.

Ahí tenemos al Gobierno devorado por una crisis latente que lo reduce á la impotencia y á la mayoría dividida en tres grupos principales, silvelistas, mauristas y villaverdistas, dispuestos á tirarse los trastos á la cabeza á la primera ocasión.

Los demás grupos parlamentarios no son menos impotentes y fuera de las notas energicas que en defensa de la verdad y de la justicia brotan en forma de protesta de la minoría católica, la labor general de las Cortes queda reducida á lo de siempre: á no hacer nada práctico y beneficioso para la nación.

Vendrá la huelga veraniega y hasta otra.

## Leyes en favor de la clase obrera

En los años que los católicos belgas llevan al frente del poder, han firmado una serie de leyes en favor de la clase obrera, que bien pudieran servir de modelo á otras naciones, inclusa la nuestra, que ahora empieza á preocuparse del asunto, llevándolo al Parlamento.

He aquí un pequeño resumen de las disposiciones que hoy rigen en Bélgica, debidas á la fecunda iniciativa de los gobernantes católicos:

- 1.ª La ley sobre las viviendas de los obreros, merced á la cual más de trece mil de ellos son hoy propietarios de la casa que habitan.
- 2.ª La ley determinando una indemnización de 30 francos mensuales para la familia de los ciudadanos pobres llamados al servicio militar.
- 3.ª La que exime al obrero, propietario de su casa, de toda clase de contribución personal, la reguladora del trabajo de las mujeres y de los niños, la que determina el modo y forma en que los patronos harán el pago de los salarios, la ley

sobre los inspectores del trabajo, la de los Sindicatos obreros, la que instituye las cámaras industriales, la que determina el minimum de jornal en los contratos municipales, la que regula los trabajos peligrosos é insalubres y otras varias á este tenor.

4.<sup>a</sup> La ley estableciendo el descanso dominical para todos los obreros, empleados, trabajadores, etc., incluso para los que prestan servicios en las dependencias de ferro-carriles, correos y telégrafos.

5.<sup>a</sup> La ley fundando las Sociedades de mútuo-socorro, de las cuales existían en Bélgica hace dos años más de tres mil, con un subsidio anual de 250.000 francos.

6.<sup>a</sup> La ley, según la cual, el Estado, obliga á la Caja de pensiones á poner sus cuantiosos fondos á disposición de los obreros, á los que sólo podrá exigir un interés anual del 3 por 100.

7.<sup>a</sup> La ley de pensiones en favor de los obreros ancianos é inútiles para el trabajo. A este fin se han consignado en el presupuesto 12 millones de francos.

Y así podríamos citar otras tantas disposiciones. Como inspiradas que están en las direcciones sociales del gran León XIII, han merecido bien de todo el mundo, incluso los mismos socialistas que, por boca de uno de sus órganos más autorizados, no han podido menos de reconocerlo así en estas palabras:

Las reformas en favor de los obreros son obra del ministerio católico.



## AL MENUDEO

### ROMA

Telegrafian de Berlín que el emperador Guillermo recibió la noticia de la enfermedad del Papa á bordo del «Hohenzollern».

Al enterarse dijo: «El Papa á quien conozco, amo y reverencio, está en peligro; roguemos por él». Inmediatamente se puso á rezar, terminando con las siguientes palabras: «El mundo tiene necesidad de hombres grandes y buenos. ¡Que Dios Todopoderoso se digne conceder todavía muchos años de vida al Padre Santo!»

### MADRID

Se ha discutido en el Congreso la cuestión de enseñanza, y otra vez, como desde 1900 se viene haciendo, se atacó el derecho de los padres de educar á sus hijos; de la Iglesia á enseñar y dirigir á los cristianos; de las Congregaciones religiosas á ejercer la profesión de maestros...

El mal espíritu de partido se manifiesta inverecundamente en odio á Cristo y á sus ministros y discípulos, y mientras se clama por la escuela neutra y laica, la ignorancia cunde, y hoy es más grande que nunca el número de analfabetos é ineducados.

¡Castigo de Dios! El Nabucodonosor soberbio fué reducido á la condición de bestia del campo.

En Palacio se celebró el día 3 del actual la solemne ceremonia de imponer la birreta cardenalicia al nuevo príncipe de la Iglesia D. Sebastián Herrero, arzobispo de Valencia. Asistieron Su Majestad el Rey, que lucía el uniforme de Capitán General con el Toisón de Oro, los Príncipes, las Infantas y los Altos funcionarios.

El representante pontificio pronunció un discurso encomiando los merecimientos del nuevo cardenal, y éste pronunció otra bellísima oración dando gracias.

La Comisión de Diputados y Senadores que entiende en el proyecto de ley referente al cupo

de Baleares y Canarias, ha acordado dar dictámen de conformidad con el proyecto, pues no afectan á la esencia del mismo ligeras variaciones introducidas en el art. 4.<sup>o</sup>

La Comisión que entiende en el proyecto sobre granjas agrícolas particulares ha acordado abrir en 1.<sup>o</sup> de Septiembre una información consultando á todas las Cámaras agrícolas.

Los diputados federales presentarán al Congreso una proposición pidiendo que se conceda una bonificación en la contribución á los patronos que pacten con los obreros para señalarles una parte, mayor ó menor, de las utilidades que obtengan.

Durante la discusión del Mensaje se tratará en el Congreso del decreto concordado que resuelve la cuestión de las Asociaciones Religiosas.

El ministro de Gobernación ha puesto á la firma del Rey un decreto aprobando el reglamento relativo á incapacidad de los obreros por accidentes del trabajo, cuyo decreto fué aprobado en el último Consejo de ministros.

Tiene el expresado decreto 15 artículos y un cuadro estadístico, en el que constan los casos de incapacidad.

### PROVINCIAS

El Rdo. Pey y Ordeix, que tanto escándalo dió con motivo de sus pretendidas reformas, se ha sometido á la Iglesia declarando que obra espontáneamente y que tal resolución no obedece á móvil alguno material, sino al pesar, al remordimiento que le acosa, por los extravíos cometidos y cuyo perdón humildemente solicita.

### EXTRANJERO

Algunos periódicos acogen el rumor de un próximo conflicto entre Rusia y el Japón. Dicese que los japoneses están movilizand sus fuerzas.

### CUBA

La Prensa cubana nos trae noticias interesantes de la situación de aquella isla.

El primer aniversario de la constitución de la República se celebró con grandes fiestas, en las que fraternizaron cubanos y españoles.

A juzgar por las discusiones de la Prensa, la atención pública se ocupa allí de los asuntos económicos más que de los políticos, con lo cual va ganando el país. No obstante las dificultades inherentes á toda nueva organización, la fuerza contributiva del país ha dado gallardas pruebas. Los yanquis dejaron en caja 500.000 dollars y en un año esa cantidad se ha elevado 2.600.000 dollars, después de cubiertas todas las obligaciones del Estado.

Otro asunto que trae muy excitados los ánimos y motiva grandes discusiones en la Prensa, es el proyecto del Senado estableciendo una lotería nacional; la Cámara no lo ha aprobado todavía. La opinión está muy dividida: los partidarios de esa renta la consideran como ingreso seguro, como contribución voluntaria que el pueblo pagará gustoso, y cuyo producto bastaría para llenar las cargas del empréstito sin necesidad de otros impuestos. La oposición no es unánime; pero el proyecto no cuenta con el apoyo del Poder Ejecutivo, y lo combaten altas personalidades del Ejército mismo y notables hombres de ciencia de la República.



## Menorca

El suceso culminante en estos momentos es triste y conmovedor.

Nuestro Santísimo Padre León XIII se halla enfermo de mucha gravedad.

La prensa en general se ha ocupado y sigue ocupándose minuciosamente en el curso de la grave dolencia que sufre el Sumo Pontífice.

El Padre Santo sufrió una operación en el pulmón derecho, del que se ha extraído gran cantidad de líquido. Los últimos telegramas recibidos no anuncian mejoría alguna.

En todos los templos católicos del mundo han elevado el clero y los fieles á Dios sus oraciones para que se digne conservar la preciosa existencia sobre la tierra de nuestro Santísimo Padre.

Nuestro amadísimo Prelado ha dispuesto que en todas las parroquias de este Orispado, además de las preces ya mandadas en su anterior Circular, se exponga S. D. M. durante tres días y se hagan rogativas.

En la parroquial iglesia matriz de Santa María de esta ciudad ha sido expuesto el Santísimo después de la Misa Conventual, recitándose las letanias de los Santos. A dicho religioso acto han asistido, además de algunas piadosas personas y de la Rda. Comunidad de Beneficiados de dicha Parroquia, S. E. Ilma., acompañado de sus familiares.

Sigamos mientras tanto suplicando al Señor para que se digne conservar la preciosa vida de tan santo como sabio Pontífice.

Oremus pro Pontifice nostro Leone.

\*\*\*

Acercas la salud del Padre Santo, un hecho, está llamando poderosamente la atención de todo el mundo, á saber, la maravillosa vitalidad física de Su Santidad y la asombrosa lucidez de sus facultades.

León XIII ni ha perdido su majestuosa serenidad de varón justo y fuerte, ni se ha enturbiado en lo más mínimo la lucidez habitual de su entendimiento, ni cede fácilmente á la violencia del mal confabulado con la debilidad natural de la vejez. Los médicos que le asisten han debido declarar que todo es extraordinario en ese Augusto Anciano y que la ciencia se muestra impotente para predecir nada con relación á este hombre extraordinario en todo, aún en las enfermedades mortales.

¿Quién sabe si desmentirá esta vez también las predicciones de la ciencia que se declara impotente ante el hecho maravilloso de una resistencia física inopinada, y que la Divina Providencia nos conceda la gracia de conservarnos todavía esa preciosísima existencia que ha iluminado al mundo con la esplendorosa luz de su entendimiento y lo ha regenerado con la inagotable caridad de su magnánimo corazón?

Sin embargo, no podemos abandonarnos confiadamente á tan halagüeñas esperanzas, por cuanto el mal no cesa de minar esa robusta naturaleza que se resiste á abandonar el mundo, como si el mundo comprendiendo la magnitud de su pérdida, lo atrajera hacia si como incontrastable y poderoso imán.

El peligro de muerte no ha desaparecido, y como la persistencia del mal quebranta constantemente sus fuerzas, de continuar esa lucha, el término ha de ser sin duda alguna fatalísimo, á menos que Dios Omnipotente realice un nuevo prodigio en la persona de su Augusto Vicario, como tantos otros lleva ya realizados.



Habiendo terminado el período de ampliación del presupuesto de 1902, en cumplimiento de la ley municipal y de la Real orden de 15 de Octubre de 1900, todos los Ayuntamientos deberán proceder á la formación del presupuesto adicional al ordinario del año corriente, previas las liquidaciones de los ingresos y gastos realizados por cuenta del ejercicio de 1902.



El día siete del presente mes, tomó posesión en el Instituto General y Técnico de Soria de la Cátedra de Agricultura, el Profesor de dicha asignatura.

natura en el de esta ciudad D. Juan Pablo Soler y Corcella. Mucho sentimos la separación de tan digno Catedrático como cumplido caballero y excelente católico.

La Escuadra inglesa del Mediterráneo, mandada por el Almirante Sr. Compton, y que se compone de más de treinta barcos de guerra, pasó ayer mañana frente la boca de nuestro puerto. Sólo el destructor «Bover» entró en el mismo para reponerse de algunas averías. Permanecerá poco tiempo en la bahía de Palma, pues el 20 de este mes ha de hallarse en aguas de Gibraltar.

A eso de las cuatro y media de esta mañana ha entrado en el puerto el vapor-correo de Palma.

Al atardecer de ayer, un repique general de campanas anunció la llegada a esta ciudad del Excmo. é Imo. Sr. Obispo de esta Diócesis, don Juan Torres y Ribas.

Acompañan a S. E. Ilma. sus familiares don Román, el Sr. Planells y el Sobrino de nuestro venerable Prelado.

Al enviar a S. S. Ilma. nuestra más cordial y respetuosa bienvenida, lo mismo que a su comitiva, deseamos vivamente que les sea grata su estancia entre nosotros.

## Extracto telegráfico

París.—Telegrafían de Roma que el cardenal Rampolla dió cuenta a Su Santidad del fallecimiento del cardenal Volpini.

León XIII recibió la noticia con resignación cristiana y designó en el acto como sucesor de aquél auditor a monseñor Marini.

—Dicen de Roma que en el Vaticano se ha recibido la visita de un ayudante del emperador Guillermo, siendo portador de una carta de su soberano para Su Santidad.

Madrid.—Se han recibido despachos de Roma que dicen lo siguiente:

En el Vaticano se han recibido once mil despachos telegráficos, de los cuales ocho mil proceden de Italia y tres mil de varias naciones.

El cardenal Rampolla trabaja casi sin descanso contestando el mayor número posible de telegramas.

—Se ha recibido un despacho de Roma diciendo que la opinión general es de que aunque el Papa logre mejorar, no se restablecerá su quebrantada salud.

El público que se hallaba apostado en la plaza de San Pedro creyó ayer tarde que el Papa había muerto al ver abiertas tres ventanas de sus habitaciones.

Asegúrase que el agosto enfermo comienza a cansarse de las visitas de los médicos, y que aumenta su postración.

La diuresis es deficiente y el estado general no ha mejorado.

En parecidos términos se expresa nuestro embajador en el Vaticano en telegrama que se ha recibido en el ministerio de Estado, manifestando además que el Papa descansó algunas horas sin revelar sufrimiento.

## Mesa Revuelta

### Misceláneas

Un jefe revolucionario está almorzando, cuando su criado le dice:

—Señor, un huelguista pregunta por Vd.

—Que entre; pero antes trae los rábanos y retira ese pollo.

Muy satisfecho un gran señor, de la gracia de cierto comediante, le dijo que al día siguiente fuese a verle, pues quería regalarle.

Fué el cómico al palacio, y apenas entró, le dijo un criado:

—Os he alabado mucho delante de mi señor: conque, bien podéis darme algo de lo que os regale.

—Gracias, contestó el cómico: yo os daré la cuarta parte.

Pasó adelante, y en otra sala le esperaba otro criado que le dijo lo mismo, y a quién él ofreció también la cuarta parte.

Antes de llegar a la presencia del magnate le habían salido al encuentro cuatro criados con la misma pretensión, de modo, que lo que debía cobrar ya lo tenía empeñado.

Dijole el señor: ¿vamos qué quieres que te dé?

Y respondió el cómico: —V. S. me mande dar cien palos y será lo más justo, porque vuestros criados me han comprometido a que les entregue la cuarta parte del regalo, y así podré darles veinticinco a cada uno.

### Pensamientos

El trabajo, es el buen empleo del tiempo; la economía, es el buen empleo del dinero.

Trabajo, orden y cuidado, ponen el pan en la mano.

po sacar partido de la misma falta de elementos en que nos hallábamos.

Al caer de la tarde, los cristobalenses, en traje dominguero, afluían en procesión continua hacia la carretera de Ferrerías: esperaban la llegada del Excelentísimo Sr. Obispo, D. Juan Torres y Ribas, que debía bendecir la Bandera de esta Sección y verificar al día siguiente, domingo, su entrada solemne y Santa Visita Pastoral.

A las siete de la tarde llegó el Sr. Obispo, acompañándole su Secretario de Visita Dr. D. Gabriel Vila, el Capellán de honor, el Subdiácono Sr. Planells, un sobrino de S. E. y el castizo y laureado escritor católico D. Angel Ruiz Pablo.

El Sr. Obispo fué cumplimentado por el Rdo. Clero, y seguidamente por los concejales de la población presididos por el primer teniente D. Bernardo Alzina Salom, a los cuales se agregaron el simpático Alcalde de Mercadal D. Juan Pallisser y el Secretario del Ayuntamiento D. Juan Sintes. El pueblo vitoreó al Prelado, la banda de música tocó la marcha de Infantes, y los niños y las niñas de las escuelas públicas, acompañados por sus profesores, cantaron un coro infantil dando la bienvenida al señor Obispo.

Acompañado por el pueblo en masa, llegó a la Iglesia parroquial, donde después de orar un breve rato, dirigió su persuasiva palabra al pueblo congregado, anunciándole la paz de Cristo.

El Sr. Obispo produjo en los que aún no le conocían una profunda impresión de simpatía. Delgado y

pálido, con una palidez no enfermiza, sino ascética; de mirada dulce, de ademán tranquilo y reposado, perfectamente pastoral... Su aspecto atrae y su palabra cautiva. «Es un Señor lleno de bondad,» decían.

\*\*\*

A las siete y media de la tarde, en la Escuela de niños convertida en Sala de guardia, se reunió la Sección Adoradora; con la bandera plegada, se dirigió a la carretera de Ferrerías, y a menos de medio kilómetro de distancia encontró a la Sección de ese pueblo, y reunidas entrambas Secciones, a la cabeza la de San Cristobal, atravesaron el pueblo, por las calles de Sales y Mayor cantando el himno *Firme la voz*, y saliendo a la carretera de Mercadal, llegaron hasta las primeras casas de la Figuerena, donde estaban ya esperando las Secciones de Mahón y de Villa-Carlos.

Reunidas las cuatro Secciones de Mahón, Ferrerías, Villa-Carlos y San Cristóbal, entraron solemnemente en el pueblo con velas encendidas, precedida cada Sección por su respectiva bandera. La de San Cristobal iba a la cabeza, plegada y sin luces. Las bandas de Ferrerías y de San Cristobal tocaron alegres marchas, y en los intervalos los adoradores cantaron estrofas del entusiasta y vigoroso himno *Firme la voz*. Todo el vecindario se había replegado en las calles por donde debían pasar los adoradores, que llegados al templo parroquial, entraron cantando el himno de la peregrinación menorquina a Roma, visitaron el Santísimo, rezaron la Estación Mayor y cantaron la letrilla *Corazón Santo*.



## ADORACION NOCTURNA Sección de Villa-Cárlos

Sábado 18 Julio.—Turno San Antonio Abad.

Vigilia ordinaria empezando á las diez.

Por el alma de D.<sup>a</sup> Catalina Taltavull de Goytisolo.  
(Q. G. G.)

## Parroquia de Nuestra Señora del Cármen

La procesión general que el domingo día 19 de los corrientes celebrará esta Parroquia, dedicada á la Santísima Virgen del Carmelo, saldrá á las 6 y media de la tarde, siguiendo el curso que á continuación se expresa:

Plaza Cármen, calles Arravaleta, Nueva, Plaza Constitución Isabel II, Rosario, Plaza Retiro, Angel, Deyá, Plaza Arravaleta, Infanta, Anuncivay, San Fernando, Reina, Castillo, y Plazas Príncipe y del Cármen.

### ADVERTENCIAS

1.<sup>a</sup> Los niños que deseen concurrir á la Procesion, ya en colectividad ó bien individualmente, llevarán pen-dones ó ramos de flores naturales y para su organiza-ción habrán de presentarse á las 5 y media de la tarde en el Claustro del Cármen.

2.<sup>a</sup> Los hombres formen ó no en alguna Asociación religiosa se organizarán á las seis de la tarde en el cita-do Claustro, donde encontrarán cirios á su disposición.

3.<sup>a</sup> Se invita á los Sres. vecinos de las calles que debe recorrer la Procesión para que se sirvan engalanar con colgaduras las ventanas y balcones de sus respecti-vos domicilios.

Mahón 4 Julio 1903.—El Regente de dicha Parro-quia.—Pedro Pons, Pbro.

**EN VENTA.** Lo está la fábrica **Harinera Mahonesa** situada en el An-dén de Poniente de este Puerto n.º 61.  
Informarán, calle de la Infanta n.º 24.

## LA MARITIMA

### COMPANIA MAHONESA DE VAPORES

De conformidad con los artículos 20, 21 y 22 de los Estatutos se convoca á los señores accionistas á Junta General ordinaria, para el día 27 del actual á las cinco de la tarde en el domicilio del Sr. Director Naviero, In-fanta n.º 26.

Para acreditar el derecho de concurrencia deberán los Sres. accionistas presentar sus acciones en la Dirección con cinco días de anticipación al fijado para la Junta.

Mahón 9 Julio de 1903.—El Director Naviero,—  
P. A.—V. Montanari.

## Sociedad General de Alumbrado

En virtud de lo que disponen los artículos 14 y 15 de los Estatutos, se convoca junta general ordina-ria de señores accionistas para el día 29 del actual, á las cinco y media de la tarde, en el domicilio del Gerente.

Se previene que el derecho de asistencia debe acreditarse depositando previamente las acciones en la Caja de la Sociedad.

Mahón 1.º de Julio de 1903.—El Vice-Presi-dente, Francisco Terrés—P. A. de la J. de G.—Mi-guel Estela, Secretario accidental.

## BAÑOS

El edificio permanente de baños está abierto al público á los precios siguientes:

### PUNTOS DE EMBARQUE

Cuesta de enmedio y Cuesta Larga . . . . .	0'50 Ptas.
Apostadero de los Vapores . . . . .	0'66 »
(En ambos va incluso el bote).	
Baños sin bote . . . . .	0'40 »
Se comprenderá por baño ó familia hasta 7 personas.	
Excediendo de dicho número se pagará 10 céntimos por per-sona.	

Por el abono por horas: calle del Comercio n.º 6, o en el mismo establecimiento de baños.

**AVICULTURA** Curso de gallinocultura é in-dustrias anexas por Castelló.  
Un tomo con grabados, 13'00 pesetas. Véndese en Mahón, imprenta de B. Fábregues, Nueva, 25.

## CASA FUNDADA EN EL AÑO 1869

### Novedad en marcos Fashionable

Al que tome 6 retratos album, se le regala un marco.

AMPLIACIONES Y REPRODUCCIONES

FEMENIAS

Miranda, 4

Miranda, 4

FOTOGRAFO

Despacho: días laborables, de 9 maña-na á 6 tarde; festivos de 9 mañana á 1 tarde.

(Muestrario en la Plaza del Cármen, esquina á la calle del Norte.)

### SE RETRATA TODOS LOS DIAS

Novedades: retratos en colores, sobre platos, paletas, panderetas y *photopainture*.

Retratos permanentes: *Mates* (sin bri-llo).

Gran surtido en tarjetas postales

B. Fábregues, imp. Nueva, 25.—Mahón.  
Talleres, San José, 69

— 24 —

Pasaron al altar mayor, donde después de rezar breve rato, se cantó el himno *Verbum supernum prodiens*, interin llegaba el Sr. Obispo para bendecir la Bandera de la nueva Sección.

La Iglesia estaba adornada con mucho gusto, en especial el altar mayor, donde el Sr. Pujol hizo un verdadero derroche de ingenio y de inventiva.

A beneficio de una escalinata que cogía todo lo ancho del altar y que apoyada en la mesa alcanzaba hasta la peana de la monumental Custodia, se habia plantado un tupido bosque de verdes helechos, por entre cuyas caladas hojas asomaban los cirios encendi-dos. Una blanca nube de lirios velaba la peana de la Custodia. Las velas estaban dispuestas con un descui-do tan calculado y estudiado que parecía multipli-carlas.

Apareció el Sr. Obispo, desplegóse la Bandera y la bendijo S. E. Ilma. apadrinándola el Senador del Reino Excmo. D. José de Olives y su Señora Esposa D.<sup>a</sup> María de Despujol, que se hicieron representar por el Presidente de esta Sección y su señora esposa D.<sup>a</sup> Catalina Riudavets. Ante la bendecida Bandera desfilaron los adoradores de San Cristóbal y muchos de las otras Secciones, siendo no pocos los vecinos de esta villa que, sin ser adoradores, besaron la hermo-sa enseña. Entre tanto la sección de música cantaba la patética Salve Montserratina. Después, las bande-ras de las cuatro Secciones menorquinas quedaron co-locadas en el presbiterio. Y mientras los adoradores iban reuniéndose en la Sala de guardia, el Consejo

— 21 —

Día 6 de Junio.

La Villa se presentó transformada. Durante toda la semana, hasta la tarde del jueves, una lluvia con-tinua impidió pensar en el adorno de las calles. Pero, al fin, la lluvia cesó: en ménos de treinta horas las calles quedaron sembradas de pinos, las casas se ata-viaron con arcos de verde mirto; flecos, cadenetas y otros trabajos más ó ménos caprichosos de papel de color, formando toldo, convertían las calles en túne-les, que por la noche alumbraron numerosos faroles, *estrellas* y arañas... representando un trabajo enorme.

Es que en el vecindario no hubo una nota discor-dante: todos los vecinos sin excepción prestaron su concurso, rivalizaron, se excedieron en la ornamenta-ción.

La Plaza de la Iglesia á beneficio de amplio toldo, de bien simuladas palmeras y macizos de ramaje ver-de, quedó convertida en vasto pórtico, al cual daba entrada un artístico arco, en cuyo tímpano, entrando, se leía: *Adorado sea el Santísimo Sacramento*; al dorso de esta inscripción, por la parte de la Iglesia, estaba escrito: VIVA JESUS. Banderas y gallardetes hábilmente combinados, ondeaban en lo cimero de los macizos y en las imitadas agujas del arco. La heroica bandera de la patria enarbolada en lo alto del campa-nario, parecía decir: aquí hay un pueblo español.

Todos estos trabajos de adorno de la Plaza fueron trazados y dirigidos por el celoso é inimitable Secre-tario del Consejo Diocesano, D. Mateo Pujol, *tan práctico en expedientes* (y no es un reproche) que su-